

6月15日と22日に開催された「令和7年度 総合コース 分野検討委員会」では、市民の皆さんから提案された85個の「学習テーマ」について検討を行い、令和7年度に開講する5つの分野(コース)を決定しました

開講曜日	分野名	提案された学習テーマ (企画委員会では、こうした内容も取り入れながら、カリキュラムの検討を行っていきます)										
金曜日	コミュニティ	三鷹のコミュニティについて	自治とくらし	地方自治への参加	自治	コミュニティワーク	地域の歴史の成り立ちと産業の関係について	ムニシパリズムと日本の地方自治の可能性と限界	持続可能なまちづくり	地域の産業の発達と、科学の進歩について	SDGs達成に挑むイノベーションとはなにか？	三鷹市ゼロカーボンを実現するには
		これからの都市環境	どうしたら環境問題を自分事に行えるのか。グリーンナッジ。バックキャスト(未来思考)	環境・循環型社会	経済格差と教育	地域教育の有り方について	マルトリートメント	ウェルビーイング	心の動きを考える(ストレスの対処法、たまされる心理、SNS疲れ、頭でわかっていても行動できない時の働きかけ、脳と心の関係、心の不調、記憶とは等)	なぜ落ち込むのか、気分転換の方法など心について	今の生き方を考える	コミュニケーションの手法、「伝える・伝える」とは、アート全般の持つ力
		アートと社会	アニメが日本文化や生活にもたらすものを学ぶ	人間はなぜ芸術文化を求めめるのか？	芸術	世界の芸術遺産や音楽	文章や文学の魅力や体験	ことばと文化	落語とことばの哲学			
金曜日	哲学	若い哲学者の新しい思想	哲学	本格的かつ初級～中級の基本的な哲学入門	落語とことばの哲学	人道的問題の哲学的な見方と解決への道	現象学(フッサール以降)によって哲学はどう変遷していったのか？	芸術と哲学	善とは何か？	ウェルビーイング	日々のきもち探求	時間と思考とあなたの物語(人生)
		今の生き方を考える	なぜ落ち込むのか、気分転換の方法など心について	心の動きを考える(ストレスの対処法、たまされる心理、SNS疲れ、頭でわかっていても行動できない時の働きかけ、脳と心の関係、心の不調、記憶とは等)	健康増進の知識と対処方法	芸術	人間はなぜ芸術文化を求めめるのか？	アートと社会	アニメが日本文化や生活にもたらすものを学ぶ	世界の芸術遺産や音楽	ことばと文化	文章や文学の魅力や体験
		宇宙論の最前線を学ぶ										
金曜日	未来経済	社会保障制度～年金・介護・医療	社会保障制度	税について考える	お金について学ぶ	介護報酬UPを(ヘルパーさん、ケアマネさん)	一人身の高齢者	老化学	少子高齢化	高齢化社会	健康増進の知識と対処方法	ジェンダー問題について考える
		国際社会と人々との相互理解に資するリベラルアート学習	データサイエンスで社会を見る	生活と科学	最先端科学技術	宇宙論の最前線を学ぶ	AIやDXは経済にどう影響していくか	経済	経済格差と教育	日本経済の行方	日本企業の今と未来を考える	デジタル・エコノミーの現状と今後
		労働問題	エネルギー供給	米中経済対立の行方	激突する体制下、相互理解と平和への道を探る	第2次大戦後の歴史(日本をメイン)	新説日本史	歴史からはじめる学び	日本国の成り立ち、諸外国との関わり	課題解決のための戦後史学習	戦後80年を検証する。	
土曜日	アート	芸術	アートと社会	アニメが日本文化や生活にもたらすものを学ぶ	人間はなぜ芸術文化を求めめるのか？	世界の芸術遺産や音楽	文章や文学の魅力や体験	コミュニケーションの手法、「伝える・伝える」とは、アート全般の持つ力	国際社会と人々との相互理解に資するリベラルアート学習	ことばと文化	芸術と哲学	
土曜日	戦後80年	戦後80年を検証する。	課題解決のための戦後史学習	歴史からはじめる学び	日本国の成り立ち、諸外国との関わり	地域の歴史の成り立ちと産業の関係について	なぜ戦争は起こるのか	第2次大戦後の歴史(日本をメイン)	新説日本史	戦後80年、近づく憲法改正と日本政治の再生	世界や日本の憲法や法を知り学びたい	人権・差別・レイシズム
		平和を創る	国際的取り組みと日本の現状	憲法を考える	政治とメディア	日本の安全保障について(軍事、経済、食料の安全保障)	政党の役割と現在、そして私たちはどう政治とつながれるのか	激突する体制下、相互理解と平和への道を探る				